
В четверг, 19 февраля, в 
Костромской областной Думе 
прошло очередное заседание 
весенней сессии. Ситуация 
вокруг предприятия «Стром-
нефтемаш», проблемы с вво-
дом в эксплуатацию бассейна в 
Заволжье и многое другое — 
депутаты рассмотрели наибо-
лее острые и актуальные про-
блемы в регионе. 

Êîãäà áóäóò 
âûïëà÷åíû 
äîëãè 
ïî çàðïëàòå?  

Каковы перспективы ликвида-
ции задолженности по зарплате 
работникам завода «Стром-
нефтемаш»? Какие меры прини-
маются по защите прав рабочих? 
По требованию партии «Единая 
Россия» на заседании областной 
Думы депутаты обсудили ситуа-
цию на заводе «Стромнефтемаш». 

Напомним: социальная напря-
женность возникла из-за задерж-
ки выплат рабочим. Общий долг по 
заработной плате перед заводча-
нами — 27,5 миллиона рублей. 
Вовремя не получили расчет 360 
человек. Губернатор Сергей Сит-
ников не мог с этим мириться. Он 
поручил администрации города 
взять под жесткий контроль ситуа-
цию на заводе «Стромнефте-
маш». 

Как известно, долги на предпри-
ятии начали гасить частично толь-
ко в конце 2014 года. И только 
после вмешательства главы реги-
она. Тогда губернатор Сергей 
Ситников обратил внимание пра-
воохранительных органов на нару-
шение прав рабочих. И в отноше-
нии руководства предприятия 
завели уголовное дело. На имуще-
ство предприятия наложили арест.

 

 Çàâðàëèñü? 
Так какова же причина социаль-

ной напряженности на заводе? 
Алексей Лобачев, президент ООО 
«Стромнефтемаш Энерго», дал 
весьма пространные объяснения. 
Он обвинил во всем кризис в стра-
не и антироссийские санкции. 
Мол, банки отказались кредито-
вать завод. Мол, была расторгнута 
часть контрактов. А еще предпри-
ятие своевременно не перешло на 
выпуск новой продукции. Вот это 
ближе к делу. Всем известен 
ассортимент  завода «Стром-
нефтемаш»: дробильно-размоль-
ное оборудование, цементировоч-

ные комплексы, товарное литье. 
Но такое производят и другие 
заводы страны. Известно, что про-
дукцию мало произвести. Ее надо 
сбыть. А спрос на эту технику не 
превышает предложение. 

И что же? Надо было сидеть и 
смотреть на эту ситуацию? По 
словам Алексея Лобачева, не 
сидели. 23 июня прошлого года 
подписали кредитный договор с 
частным инвестором на 3,5 мил-
лиарда рублей. Это средства на 
оживление завода. И когда эти 
деньги будут направлены на реа-
нимацию предприятия? Руко-
водитель «Стромнефтемаша» 
ответить не смог. 

Тем временем поступил вопрос 
от депутата Алексея Шарова. 
Дескать, не «убил» ли «Стром-
нефтемаш» волгореченский завод 
«Варко»? Вопрос был задан три 
раза, видимо, чтобы была возмож-
ность выбрать правильный ответ. 
Все вспоминали, когда запустится  
«Варко» и выпускает ли он сегодня 
хоть какое-то оборудование. 
Господин Лобачев поторопился 
ответить «убил»… и испытал 
неловкость, поняв, что сморозил. 
Предприятие продукцию еще не 
выпускает, да и ассортимент двух 
заводов сравнивать все равно что 
салфетки с сотовым телефоном. 

Заметили журналисты и еще 
одну неловкость. 

Когда нынешние владельцы 
«Стромнефтемаша» говорят, что 
их намерениям по улучшению 
ситуации на заводе надо верить, 
возникает вопрос: а на основании 
чего? Ответ таков: в соседних 
регионах, в частности во Вла-
димирской области, нас знают как 
надежных инвесторов. Знают ли? 
Один из депутатов областной 
Думы по своим каналам узнавал, 
насколько надежен нынешний 
владелец «Стромнефтемаша». 
Высокопоставленные чиновники 
из соседнего региона утвержда-
ют: инвестпроектов нет, никаких 
налогов никто не платит, предпри-
ятия не слышно и не видно. 

В общем, на главный вопрос: 
когда бывшим сотрудникам вып-
латят их честно заработанные 
деньги? — Алексей Лобачев так и 
не ответил. На предложение депу-
татов сдать площади завода в арен-
ду и этим погасить хотя бы часть 
долга руководитель сообщил:
этого сделать нельзя, на «Стром-
нефтемаше» можно размещать 
только подобное производство. 

Так что судебные приставы опи-
сали транспортные средства и 
земельный участок «Стромнеф-
темаша». Арестованы мостовые 
краны, электропечи, формовочная 

машина, блок-линия формовки, 
станки и другое движимое и 
недвижимое имущество. В январе 
на депозитный счет начали посту-
пать первые денежные средства, 
полученные от реализации иму-
щества. 

6 марта на продажу будут 
выставлены еще 14 арестованных 
автомобилей. От их реализации 
планируется получить не менее 25 
миллионов рублей. Этого должно 
хватить, чтобы погасить основную 
задолженность по зарплате. 

Сейчас по требованию губерна-
тора представители администра-
ции Костромы организовали юри-
дические консультации для 
заводчан, оставшихся без зара-
ботной платы. Людям помогают 
грамотно составлять судебные 
иски, чтобы взыскать заработан-
ные деньги. 

Ïðåñòóïëåíèé 
ñòàëî ìåíüøå

Депутаты заинтересовались 
криминогенной обстановкой в 
Костромской области, в частно-
сти, изменилась ли она с прибыти-
ем в регион переселенцев с 
Украины. 

Начальник УМВД Российской 
Федерации по Костромской 
области Александр Степин сооб-
щил, что сейчас на территории 
региона проживает 1851 вынуж-
денный переселенец с Украины. 
Из них 1755 человек живут у род-
ственников, знакомых или в 
съемном жилье.

— Лиц, представляющих опе-
ративный интерес, среди них в 
настоящее время не выявлено, 
оперативная обстановка в регио-
не не осложнилась, – сказал 
Александр Степин. 

В целом по Костромской обла-
сти в 2014 году отмечено сниже-
ние количества преступлений с 
35 до 13 процентов. Но продол-
жает расти количество ДТП, в 
том числе с участием детей. 
Депутаты предложили улучшать 
качество подготовки водителей и 
подумать об ограничении скоро-
сти движения на дорогах област-
ного центра до 40 километров в 
час.

Председатель областной Думы 
Андрей Бычков заверил, что депу-
татский корпус готов помогать 
работе правоохранительных орга-
нов законодательными инициати-
вами, чтобы совместными усилия-
ми наводить порядок в Кост-
ромской области.

Карина СЕРГЕЕВА,
Иван САФОНОВ
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Î ïåíñèè íàäî ïîçàáîòèòüñÿ 
óæå ñåé÷àñ

Какой вариант 
пенсионного обе-
спечения выб-
рать, каждый 

должен решить 
сам для себя. Более 

11 600 костромичей решили 
формировать страховую и 

накопительную пенсии, сообщает отделение Пенсионного 
фонда России по Костромской области. По действующему 
закону работодатель за своих работников 1967 года рождения и 
моложе в обязательном порядке отчисляет на накопительную 
пенсию шесть процентов от тарифа страховых взносов, осталь-
ные 16 процентов направляются на формирование страховой 
пенсии и в солидарную систему. Продолжать формировать 
страховую и накопительную пенсии одновременно или же толь-
ко страховую, решить можно и сейчас, подав соответствующее 
заявление в территориальный орган ПФР или многофункцио-
нальный центр.

Óñëîâèÿ æèçíè âåòåðàíîâ 
íà êîíòðîëå ó ãóáåðíàòîðà

По поручению губер-
натора Костромской 
области Сергея Сит-
никова в рамках под-
готовки к празднова-
нию 70-летия Победы 
в регионе проверяются 
условия жизни ветеранов, им оказывается необходимая 
помощь. В 2014 году в Костромской области в домах и квартирах 
275 ветеранов Великой Отечественной войны улучшены жилищ-
ные условия: проведен косметический ремонт, заменены окна и 
двери. В этом году помощь будет оказана еще 188 ветеранам, 
сообщает департамент социальной защиты. Сотрудники ком-
плексных центров социального обслуживания населения посети-
ли 14 970 ветеранов. Одиноким, в том числе проживающим в 
сельской и отдаленной местности, оказываются все необходимые 
социальные услуги, организована доставка  лекарств. 

Íîâîå â ñäà÷å ÅÃÝ 

В 2014 — 2015 учеб-
ном году в порядок 

проведения ЕГЭ 
внесен ряд измене-
ний. В феврале 

теперь можно будет 
сдать только русский 

язык и географию. Тем, кому необ-
ходимо пройти ЕГЭ досрочно, смо-

гут это сделать в марте—апреле. Остальные будут сдавать ЕГЭ и 
ГВЭ в мае—июне. В июле ЕГЭ проводиться не будет. Для получе-
ния аттестата о среднем образовании достаточно сдать матема-
тику на базовом уровне. По иностранному языку надо теперь не 
только сдать экзамен письменно, но и продемонстрировать свое 
умение говорить. Кроме того, появилась возможность сдать ЕГЭ 
по отдельным предметам сразу, как только закончат их изучать, 
например, сдать географию можно будет после 10-го класса. 
Пересдать неудовлетворительный результат по любому предмету 
можно будет в независимых центрах проведения ЕГЭ, которые 
будут работать круглогодично. Там же в течение года можно будет 
пересдать и любой другой предмет для получения более высокого 
балла.

Äîáðî ïîæàëîâàòüñÿ! 

Департамент госу-
дарственного регули-
рования цен и тари-
фов Костромской 
области принимает 
обращения граждан о 
необоснованном росте 
цен на детское питание и жиз-
ненно необходимые медикаменты. По всем поступившим на 
телефон «горячей линии» звонкам будут проведены внеплановые 
проверки. О фактах необоснованного роста цен на продукты дет-
ского питания и на лекарственные препараты, включенные в пере-
чень жизненно необходимых, можно сообщить по телефонам 
«горячей линии»: (4942) 31-16-33; (4942) 31-16-11, по электронно-
му адресу tarif@adm44.ru, в письменном виде по адресу: 156013, г. 
Кострома, ул. Свердлова, 82а. В письме необходимо сообщить 
адрес и наименование торгового объекта,  наименование товара 
(продукта). За минувшую неделю на телефон «горячей линии» 
поступило 17 звонков. Ответы на все обращения даны в установ-
ленном порядке, нарушений не выявлено. 

костро-
мичей  

решили формировать 
страховую и накопи-
тельную пенсии

вете-
ранов 

посетили социаль-
ные работники

костром-
ских 

школьников гото-
вятся пройти итого-
вую аттестацию

ГОРОДСКИЕ БУДНИ

 жалоб на 
завышенные 

цены поступило 
на «горячую линию»

17

11600

Äåïóòàòû âçÿëè 
íà êîíòðîëü ñèòóàöèþ 
ñî «Ñòðîìíåôòåìàøåì»
В ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ     

14970  

3406 


